

# *Ausentes cerca del 30 por ciento de profesionales inscritos en Más Médicos de Brasil*

---



Brasília, 18 dic (RHC) Un total de dos mil 476 profesionales (30 por ciento) inscritos en la selección del programa Más Médicos de Brasil se registran ausentes de sus municipios elegidos y hoy se cumple el plazo para presentarse en los territorios.

De acuerdo con el Ministerio de Salud, cinco mil 935 galenos (cerca del 70,5 por ciento) de los ocho mil 411 inscritos en la selección de la iniciativa habían comparecido hasta la víspera a los lugares de trabajo.

La cartera informó que la propuesta recibió 36 mil 490 inscripciones y ocupó el 98,7 por ciento de las ocho mil 517 plazas disponibles.

También comunicó que de los 10 mil 205 médicos brasileños o extranjeros formados en el exterior se inscribieron para las 106 plazas restantes del Más Médicos.

Medios periodísticos aseguran que el balance del Ministerio de Salud no muestra algunos problemas que están siendo revelados por los gestores municipales.

De acuerdo con un estudio del Consejo Nacional de Secretarios Municipales de Salud (Conasems), divulgado a finales del mes pasado, dos mil 844 facultativos, aceptados en Más Médicos, estaban dejando sus puestos en los equipos del programa Estrategia Salud de la Familia.

En la ocasión, el presidente del Conasems, Mauro Junqueira, estimó que, considerando otras áreas, como Unidades de Atención de Emergencia (UPAs) y hospitales, más del 50 por ciento de las vacantes de los programas se llenaron con profesionales que ya atienden por el Sistema Único de Salud.

Así, solo están cambiando sus puestos actuales de labor por otros, en busca de salarios y condiciones más ventajosas.

Otro problema es como muchos profesionales desisten de mantenerse en los lugares elegidos por las difíciles condiciones de traslado o permanencia.

De acuerdo con el portal Brasil de Fato, entre el 2013 y el 2017, el 54 por ciento de los médicos brasileños que participaron en Más Médicos desistieron en un año y medio del programa. El contrato prevé tres años de trabajo.

En el edicto de 2017, seis mil 200 médicos brasileños se inscribieron para competir por dos mil 300 plazas, pero solo mil 600 aparecieron para trabajar. De ellos, cerca del 30 por ciento dejaron los puestos antes de completar un año de servicio.

Recientemente, la senadora Vaneza Grazziotin manifestó que los contenidos de diversos periódicos apuntan que el 97 por ciento de las vacantes abiertas por convocatoria, con el objetivo de seleccionar médicos para el programa, ya se han cumplido, pero realmente es una mentira.

Denunció la grave situación de los municipios alejados y en las comunidades indígenas y quilombolas, que atrae a pocos candidatos y cuya población está sin atención médica tras el cese de los facultativos cubanos en la iniciativa.

El 14 de noviembre Cuba determinó no continuar en Más Médicos ante cuestionamientos y declaraciones despectivas del presidente electo Jair Bolsonaro contra los profesionales de la nación caribeña.

Como parte de Más Médicos, precisó el Ministerio de Salud de la mayor isla de las Antillas en el último lustro cerca de 20 mil colaboradores cubanos atendieron a 113 millones 359 mil pacientes en unos tres mil 600 municipios, "llegando a cubrirse por ellos un universo de hasta 60 millones de brasileños".

(Fuente: [PL](#)) #RHCMasMedicos

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/179146-ausentes-cerca-del-30-por-ciento-de-profesionales-inscritos-en-mas-medicos-de-brasil>



**Radio Habana Cuba**